

Bericht

des Verfassungs- und Verwaltungsausschusses zur Vorlage der Landesregierung (Nr. 175 der Beilagen) betreffend ein Gesetz, mit dem das Salzburger Nationalparkgesetz 2014 geändert wird

Der Verfassungs- und Verwaltungsausschuss hat sich in der Sitzung vom 21. Februar 2018 mit der Vorlage befasst.

Abg. Fuchs erläutert, dass es Änderungsbedarf hinsichtlich der Bestimmung über die in den Fondsbeirat zu entsendenden Mitglieder gebe. Bisher sei vorgesehen gewesen, dass unter anderem der Verein Naturschutzpark, aufgrund seiner Eigenschaft als Eigentümer von Flächen im Sulzbachtal, ein Mitglied in den Fondsbeirat zu entsenden hatte. Mittlerweile seien diese Liegenschaften aber vom Salzburger Nationalparkfonds angekauft worden, sodass der Verein Naturschutzpark nicht mehr über Grundeigentum im Schutzgebiet verfüge.

Landeshauptmann-Stellvertreterin Dr.ⁱⁿ Rössler stellt fest, dass die Änderung in jedem Fall erforderlich geworden sei, weil aufgrund des Verkaufs der Flächen im Schutzgebiet für den Verein Naturschutzpark keine Notwendigkeit mehr bestehe, dem Fondsbeirat weiter anzugehören. Im Zuge dieser Richtigstellung habe man außerdem klarer geregelt, welche alpinen Vereine zur Entsendung von Mitgliedern in den Beirat berechtigt seien. Der Österreichische Alpenverein und die Salzburger Naturfreunde seien nun ausdrücklich beide zur Nominierung eines Mitglieds berechtigt. Dies sei aus ihrer Sicht eine wertvolle Ergänzung des Fondsbeirates, welcher eine wichtige Funktion bei der Beratung und Information über Nationalparkangelegenheiten wahrnehme.

Abg. Dr.ⁱⁿ Klausner ist der Ansicht, dass die Änderungen der Regelungen für die Entsendung in den Fondsbeirat des Nationalparks gut nachvollziehbar seien. Die SPÖ werde der Regierungsvorlage daher zustimmen.

Abg. Obermoser teilt mit, dass die Novellierung des Nationalparkgesetzes im Fondsbeirat und im Kuratorium sehr eingehend diskutiert und für gut befunden worden sei. Er kündigt die Zustimmung der ÖVP zur Novelle an.

Abg. Steiner BA MA verweist ebenfalls auf die intensiven und konstruktiven Beratungen in den Gremien des Nationalparkfonds. Die Novelle sei auch ein Ergebnis der guten Zusammenarbeit innerhalb der Fondsgremien und zeige, dass man für strukturelle Verbesserungen offen sei, um eine breitere Interessenvertretung zu ermöglichen.

Der Verfassungs- und Verwaltungsausschuss stellt einstimmig den

Antrag,

der Salzburger Landtag wolle beschließen:

Das in der Nr. 175 der Beilagen enthaltene Gesetz wird zum Beschluss erhoben.

Salzburg, am 21. Februar 2018

Die Vorsitzende-Stellvertreterin:

Mag.^a Sieberth eh.

Der Berichterstatter:

Fuchs eh.

Beschluss des Salzburger Landtages vom 21. März 2018:

Der Antrag wurde einstimmig zum Beschluss erhoben.